
最新语文演讲稿片段(优质5篇)
演讲比朗诵更自然，更自由，可以随着讲稿的内容而变化站
位。一般说来，不要在演讲人前边安放讲桌，顶多安一个话
筒，以增加音量和效果。那么你知道演讲稿如何写吗？那么
下面我就给大家讲一讲演讲稿怎么写才比较好，我们一起来
看一看吧。

语文演讲稿片段篇一

大家好！我演讲的主题是：祖国在我心中。

曾几何时，我们的祖国饱经沧桑，历尽困难磨难，她成了帝
国主义倾销的场所，成了军阀混乱的战场，成了帝国主义瓜
分世界的赌场。她曾遍体鳞伤，千疮百孔。

而今天，伟大的中华民族这一条巨龙，高扬着改革开放的旗
帜，载着中华民族的憧憬，正以惊人的速度向前飞奔。

现在，日本帝国主义又想来“购买”我们祖国母亲身上的一
块——虽然是个小地方，可是，在我们中华儿女心中，在祖
国母亲的心中确实如此的高大。正如巴金爷爷所说的“我爱
我的祖国，爱我的人民，离开了她，离开了他们，我就无法
生存，更无法写作”还有一些爱国的人们，会去街上游行，
去砸日本人开的公司，还会去砸日本生产的丰田，日产等车。
可是大家心里要知道，我们砸的是日本人的车，亏的是我们
中国人自己的钱呀！还会使日本人更加高兴。这次，如果我
们中日再次打起来，会像81年前吗？不，现在的中国完全可
以打败日本。可是，许都人都不希望会打起来。林则徐虎门
销烟的熊熊大火，刘胡兰宁死不屈的回音，红军战士翻雪山，
过草地，气天山河的壮举，狼牙山五壮士惊天动地，泣鬼神
的豪气，让我中华儿女呐喊，奋起。



同学们，少年强则国强，少年富则国富。我们现在虽然不能
做些什么，但是，“为中华之崛起而读书”我们可以认真学
习，为将来的中国的伟大复兴而努力！

我的演讲完了，谢谢大家！

语文演讲稿片段篇二

大家好！

同学们，你们喜欢自己吗？你对自己满意吗？你是不是很羡
慕一个人，连自己都想成为他？如果你对自己有疑问，我告
诉你：就像每片叶子都有自己独特的形状，每朵花都有自己
独特的香味，我们每个人都是世界上独一无二的个体，这个
世界上没有两个人是完全一样的。我们每个人的存在都有自
己的价值和意义。别人可以比我好，也可以比我差，但是没
有人能代替我。

肯尼，一个美国年轻的天使，生来就因为畸形而被砍掉了双
腿。后来他发现切口根部被癌细胞侵入，不得不将腰部以下
的身体全部切除。然而，肯尼并没有向疾病低头。在家人的
帮助下，他挑战生活，拼命练习生存技能，让自己变得独立，
能够像普通人一样上学，甚至学会了滑冰和滑冰。肯尼的生
活美丽动人。有时候我们觉得自己遇到的危机让我们绝望，
但事后发现这是人生的转折点。美好的人生在于勇于更新，
愿意努力学习。只有化蛹为蝶，生命才能彻底更新。一个人
的一生也需要改变才能成长。每一次蜕变都把你带入了新的
生活领域和境界，让你获得了新的感受和新的惊喜。

健康的我们应该学会容忍自己的缺点和不足。俗话说，人无
完人。正因为如此，我们要不断学习，不断提高自己。如何
在正视不足和缺点的前提下，采取积极的行动弥补不足，克
服缺点？一方面要正确的和别人比较，认识到自己在群体中
处于什么位置，找到以后努力的方向；另一方面，要正确认



识自己。不要从不同方面便宜自己，却看不到自己的优点。
你总觉得“有人学习比我好，有人书法比我好，有人钢琴比
我好”。其实每个人都有自己的闪光点：学习好，可能在运
动上不如你，学习好，可能不如你。不要只挑自己的毛病。
既能看到亮点，也能看到不足，这样才能全面了解自己，取
长补短。

所以要多鼓励自己：“成绩单不漂亮没关系，只要我努力，
我就是好学生！”“基础不好也没关系。只要我每天进步，
就是成功！”“我的生活充满阳光，我努力的时候最美！”
自信的度过每一天，你会越来越体会到：我的生命很宝贵，
我是最棒的！

谢谢，我的演讲结束了！

语文演讲稿片段篇三

提到郭德纲，我认为地球人都知道。20xx年、20xx年，郭德
纲可谓时尚风云人物，网上他的相声段子人们都点疯了。许
多有他参加的活动现场，门票更是高价难求。他从民间的一
个名不见经传的相声演员到迅速蹿红的德云社班主、相声界的
“大腕”，其走红的速度实在令人目瞪口呆。网络电视、电
影都在纷纷评论“郭德纲现象”。

我一向对娱乐圈的沉沉浮浮、真真假假不感兴趣，可前几天
报纸上一则“郭德纲拒绝春晚”的消息倒让我对这位“草根
艺术家”刮目相看。众所周知，春晚是央视的传统压轴节目，
它的收视率(且不说国外，单就国内)是不言而喻的。谁能在
春晚亮亮相，谁就可以“一晚成名天下闻”。那是多少艺人
梦寐以求的事!可郭德纲却敢说“不”!先不说是不是炒作或
者其间还有什么隐情，单就这个“不”字，我就为他叫好。
好在哪里?好在一个“艺人”，一个“草根艺人”竟敢跟“媒
体大鳄”叫板!胆识可敬、勇气可嘉!



一个始终处在高位的人对下面的人说“不”，轻而易举;下面
的人就要千方献媚、百般讨好，让他说“好”。而平民百姓
已经处于社会的最底层，还能有什么机会还敢有什么胆量
说“不”呢?他们常常会说：“求求您了，帮帮忙吧!”中国
几千年的封建教育，把百姓培养成了顺民、良民。鲁迅哀其
不幸怒其不争，一生都在为铲除国民的劣根性而奋斗，并曾
说他们要么是“暂时做稳了的奴隶”，要么是“想做奴隶而
不得”。

然而却有那么一些平民百姓敢说“不”，他们美丽的名字就
像夜空中永远璀璨的星座。

历史是一面镜子。水能载舟，亦能覆舟。顺民者昌，逆民者
亡。这是历史的必然规律。当今社会，青天白日、朗朗乾坤，
风调雨顺、国泰民安，自然无所谓“造反”、“起义”一说，
但“前事不忘，后事之师”，能心系百姓，始终不忘“以民
为本”，老百姓也就自然而然心悦诚服地开口说“好”了。
开头说的郭德纲是向名誉的诱惑说“不”，平民百姓又有多
少人能遇到这样的事情呢?但生活中也常常有不公正的现象出
现，所以对那些歪风邪气、不正之风要敢于说“不”，而且
还要说得理直气壮、豪气冲天。

据报道，广州一家玩具工厂因为工资问题，老板和员工发生
了纠纷。最后老板竟蛮横地要求员工要拿工资就跪下。当时
员工都傻了，可看看凶神恶煞的老板和保安，想想即将到来
的年关，许多员工陆陆续续跪了下来。可就有三个员工始终
不跪，在被痛打了一顿之后，尽管拿到了工资，但他们随后
就把老板告上了法庭!“士可杀，不可辱”，他们为新时期书
写了一首正气之歌。

包工头拖欠工资，农民工要敢说“不”;超市无故搜身，顾客
要敢说“不”;医院乱收费，病人要敢说“不”;公车上有小
偷，乘客要敢说“不”;光天化日之下有人抢劫，路人要敢
说“不”。有人说：“一个中国人是一条龙，10个中国人是



一条虫。”愿我们的国民能对不良现象多说“不”，别让外
人耻笑了去。

本来，我这篇文章想用《为郭德纲叫好》做标题，可后来又
听说他为了两百万竟大做假药广告。甚至在新药发布现场，
记者问他敢不敢保证药效，他居然说“敢”。事实证明他愚
弄了观众，欺骗了百姓。我理解金钱的诱惑有多大，尤其对
我们这些“草根”百姓。所以，愈是能抵抗这种诱惑，愈显
得难能可贵。如果郭德纲能对那厚厚的两百万说“不”，我
看神州上下倒真的要为郭德纲叫好了，因为这才是德艺双馨
的艺术家，尽管这样的人是可遇而不可求的!

语文演讲稿片段篇四

我今天演讲的题目是《书山有路勤为径，学海无涯苦作舟》。
著名的数学家华罗庚爷爷曾经说过一句很富有哲理的
话：“勤能补拙是良训，一分辛劳一分才。”这句话给我们
以很好的启示：聪明的人不一定都成才，笨的人不一定不能
成才，成才的关键是勤奋。

当然，人与人之间，智力是有差别的，有的人敏锐，有的人
迟钝。敏锐的人，如果不学习，也会变得迟钝的。迟钝的人，
如果勤学苦思，也会变得敏锐起来。试看古今中外成名成家
的人，哪一位不是勤学苦练才有成就的呢?在他们走过的道路
上闪烁着勤奋的光芒。伟大的发明家爱迪生，上小学时，老
师说他脑子笨，难有成就。可是爱迪生毫不气馁，刻苦钻研，
勤奋求学，经过不懈的努力，终于成为一个伟大的发明家。
成名以后，有人认为他是一个天才，可是他却笑着说：“天
才等于九十九分血汗加一分灵感。”从这句话里我们看出：
勤奋，刻苦才是成功的要素。

天才在于勤奋，知识在于积累，天性固然重要，但后天的努
力才是最关键的。笨鸟先飞的故事就说明，通过勤奋可以弥
补天资的不足，懒惰，荒废，即使是天才也会自我扼杀。



相反的，有些天资较好的人不努力勤奋学习，反而一事无成。
宋人王安石的文章《伤仲永》里讲了一个叫方仲永的小孩。
他天资很好，五岁便能作出很好的诗来。其父为了赚钱，便
带他挨家挨户去作诗，却荒废了他的学业，结果到了十二岁
时，已经什么也写不出来了。诸如此类的例子还有很多。一
块玉石经过磨练才能发光。如果有的少年朋友自以为自己聪
明而不认真学习，免不了有“江郎才尽”的一天。

天资差的人，不必自暴自弃，记住：书山有路勤为径，学海
无涯苦作舟。

语文演讲稿片段篇五

大家好，

我是20xx级戏剧表演本科班的___，很高兴也很荣幸能代表在
座这么多优秀的新同学发言！此刻，脚踏在中戏的这片土地
上，我相信各位同学都会和我有共同的感受。我们从天南海
北聚集到这里是幸运也是命运，所谓命运，就是在某些时刻，
你明知道有其他选择，却只能选择那一条路，我很感激在还
没有进入中戏之前，就已经在很多文艺界前辈们的身上感受
到了中戏的伟大，中戏是摇篮它是命运成长城堡，中戏也是
信仰，它是领导我走进艺术的神圣殿堂，是中戏在初心的坚
守中成就了前辈，前辈们也在坚守的初心中成就了中戏。曾
经前辈们来自中戏，而今天我们也走进了中戏。

作为千禧一代，我们肩负着成为国家发展的新力量重要担当，
这个时代呼唤更多沉淀自我潜心修行的艺术工作者，作为艺
术未来潜心修行的工作者，我们眼中除了平视和仰视，更多
应该是俯视，我们眼中看到的除了繁华盛景还应该世间冷暖，
我们应该拥有的除了海纳百川的胸怀，更应该有创作灵魂。
这是作为中戏人的天职，更是作为艺术人的良知，我希望你
能活出最精彩的自己，我希望你能为你自己感到骄傲，如果
你发现还没有做到，我希望你有勇气从头再来，在即将开始



的中戏生涯中，也要凭着一番热血和担当，勇往无前，终有
一天会找到自己的方向。新同学们让我们和身边的中戏人一
起出发吧！

谢谢大家！


